

## UMWELTSCHUTZPROJEKT

# „Gelbes Band“ zum Schutz der Artenvielfalt

Die Gemeinde Kapelln beteiligt sich an der Kampagne „Wir für Bienen“ und lädt dazu ein, überschüssiges Obst nach dem Motto „Pflück mi!“ von Bäumen zu ernten. Markiert sind die Bäume, von denen genascht werden darf, mit einem gelben Band.

VON DANIEL HAGLEITNER

**KAPELLN** „Wir für Bienen“ ist ein Projekt des Landes sowie der Landwirtschaftskammer Niederösterreich und soll verstärkt die Biodiversität fördern, so auch in Kapelln. Obstbäume und Sträucher sind wichtige Lebensräume für Wildbienen und liefern wertvolle Nahrungsquellen.

Mit der Aktion „Gelbes Band“ können Bürger überschüssiges Obst von Bäumen ernten, die mit einem gelben

Band markiert sind. Diese Maßnahme soll Lebensmittelverschwendung verhindern. Die Gemeinde Kapelln beteiligt sich und setzt so ein Zeichen für die sinnvolle Nutzung von Obst.

Streuobstwiesen und Obstbäume sind essenzielle Bestandteile der Kulturlandschaft. In Niederösterreich werden etwa 725.000 Obstbäume gepflegt, die rund 30.000 Tonnen Obst produzieren. Diese Bäume bieten zudem Lebensraum für



▲ Die Teilnehmer am Projekt zeigten sich durchwegs glücklich vor einem gelb markierten Baum, der schon zur Ernte bereit steht.  
Foto: privat

viele Tiere, vor allem für Wildbienen.

Die Gemeinde Kapelln dankt sich bei den Familien Staudinger, Doppler, Streimelweger, Vieghofer-Kreisli und bei Frau Irene Köszali für ihre Baumspenden. Ein besonderes Dankeschön gilt Isabella und Oliva Doppler, die einen Teil ihres Ersparten für eine Baumpflanzung verwendet haben. Die neuen Bäume sind in der Umgebung der Perschling zu

sehen. Weitere Baumspenden sind willkommen.

Bürgerinnen und Bürger, die Obstbäume besitzen und diese nicht ernten, können am Gemeindeamt gelbe Bänder abholen, um ihre Bäume zu kennzeichnen. Bereits markierte Bäume dürfen dann von allen Bürgerinnen und Bürgern geerntet werden.

Nähere Informationen unter [www.wir-fuer-bienen.at/gelbes-band](http://www.wir-fuer-bienen.at/gelbes-band)



▲ Das Ferienprogramm des Musikvereins Murstetten war wieder ein großer Erfolg. Den Abschluss bildete ein Grillfest bei Familie Schildberger in Langmannersdorf.  
Foto: privat

## Durch die Ferien mit dem Musikverein

Das Ferienprogramm des Musikvereins Murstetten war wieder ein großer Erfolg. Jeden Dienstag trafen einander musikbegeisterte Kinder und Jugendliche, um gemeinsam zu musizieren, marschieren und Spaß zu haben. Den Abschluss bildete ein Grillfest bei Familie Schildberger in Langmannersdorf. Obmann Thomas Bichler bedankte sich bei Jugendreferentin Hanna Markgraf und ihrem Team für ihre Arbeit sowie bei der Familie Schildberger für die gute Bewirtschaftung.